Regiona

CIRCULACIÓN REGIONAL Y NACIONAL Resolución Nº 014146-2012-DSD-INDECOPI-Resolución Administrativa Nº 344-2007-P-CSJAN/PJ AIJA - RECUAY - HUARAZ - CARHUAZ - YUNGAY - HUAYLAS - ZONA DE LOS CONCHUCOS - PATIVILCA - BARRANCA - CHIMBOTE - LIMA NORTE HUARAZ: JR. FRANCISCO ARAOZ 146 – TELF.: 421359 / CEL.: 943 626930 - CORREO: PRENSAREGIONAL 1@YAHOO.ES

FUNDADOR: Armando Moreno Romero

AÑO XXVIII Nº 10497

S/. 0.50

Huaraz, 19 DE NOVIEMBRE del 2023

DOMINGO

VISITA NUESTRA PAGINA WEB: WWW.PRENSAREGIONALHUARAZ.COM.PE

LESCENTES EN CHIMB

TURISMO ES LOCOMOTORA DEL CRECIMIENTO Y ESTE AÑO GENERARÁ **USS 8.000 MILLONES EN DIVISAS**







EDITORIAL

Gas natural para el sur



ara facilitar las conexiones de gas natural en los hogares de Arequipa, Moquegua y Tacna se implementará el programa Bonogas, que ha financiado, a la fecha, las conexiones a más de un millón 200,000 viviendas en ocho regiones.

Uno de los compromisos asumidos por el Gobierno, ratificado en el último Mensaje a la Nación de la presidenta Dina Boluarte, es garantizar que el gas natural llegue a todos los hogares del país beneficiando a las familias con un combustible económico, eficiente y amigable con el medioambiente.

Hasta hoy, este recurso energético con el que cuenta el Perú ha llegado a miles de hogares de Lima, la costa central y costa norte; sin embargo, son especialmente las poblaciones del sur del país las que siguen esperando la oportunidad de disponer de este recurso que mejore sus condiciones de vida.

Los frustrados intentos para masificar el gas natural y las investigaciones en curso que conocemos no pueden seguir postergando el legítimo derecho de esas miles de familias de contar en sus viviendas con una energía de bajo costo.

Ese anhelo histórico comienza a hacerse realidad con la reciente suscripción de un convenio entre el Ministerio de Energía y Minas y la Agencia de Promoción de la Inversión Privada (Prolnversión), que permitirá, en una primera etapa, que más de 12,000 hogares de Arequipa, Moquegua y Tacna accedan al gas natural.

En virtud del convenio, firmado el último lunes en presencia de la Jefa del Estado, Prolnversión desarrollará los estudios técnicos, el informe de evaluación y el proceso de promoción del proyecto de masificación del uso de gas natural y distribución por red de ductos, a efectos de que sea ejecutado mediante la modalidad de asociaciones público-privadas.

La distribución del gas natural en Arequipa, Moquegua y Tacna solo es el inicio de una estrategia mucho más amplia, pues la meta es llegar a todo el sur del Perú con el suministro permanente de un recurso que genera un ahorro de 50% en comparación con el gas licuado de petróleo o balón de gas convencional.

Es importante recordar que el gas natural no solo es un insumo básico para los hogares, sino que también alcanza a los comedores populares, locales de apoyo social, centros de salud, colegios, industrias, pequeñas y medianas empresas. Además, puede ser usado en el transporte vehicular, lo que reduciría de manera sustantiva el costo del combustible.

Para facilitar las conexiones de gas natural en los hogares de Arequipa, Moquegua y Tacna también se implementará el programa Bonogas, que ha financiado, a la fecha, las conexiones a más de un millón 200,000 viviendas en ocho regiones gracias al Fondo de Inclusión Social Energético.

Con estas medidas, el Gobierno avanza en su objetivo de cerrar las brechas sociales y en hacer viable un sueño de décadas: el de establecer conexiones de gas natural en cada hogar del sur para que las familias, sobre todo las más vulnerables, compartan los beneficios del crecimiento y del progreso.

CHISPAZOS

Dina Boluarte regresa a Perú tras participar en Cumbre de Líderes APEC



La presidenta de la República del Perú, Dina Boluarte, regresó a la ciudad de Lima después de su participación en la Cumbre de Líderes del Foro de Cooperación Económica Asia-Pacífico (APEC), celebrada en San Francisco, Estados Unidos.

A su llegada, la mandataria fue recibida con honores por el titular del Consejo de Ministros, Alberto Otárola, y el jefe de la Casa Militar.

Las Fuerzas Armadas y la Policía Nacional le brindaron un cálido recibimiento en el Grupo Aéreo 8, destacando el protocolo y reconocimiento a la máxima autoridad del país.

Como se recuerda, el Perú asumió la presidencia de APEC 2024, tras recibirla de parte del presidente de los Estados Unidos, Joe Biden.

Prensa Regional

OFICINA PRINCIPAL: **CENTRAL TELEFONICA:**

ES UNA PUBLICACION INDEPENDIENTE Jr. Fransisco Araoz 144 - INDEPENDENCIA - HUARAZ (043) 42 7123 - 42 1359 Celular: 943626930 Fax: 42 2992

Email: prensaregional_1@yahoo.es

Fundador:

Gerente Financiero Fundador: Roque Armando Moreno Neglia

Director Ejecutivo y Gerente: Dante Moreno Neglia

OPINIÓN

Por: Antero Flores-Araoz

Comisión de Transportes de la Municipalidad de Barranca y seguridad vial, cuyo presidente es el Abg. Michael Montes Valenzuela.



En conjunto con la gerencia respectiva, hemos sostenido una importante reunión de trabaio con la Federación de Mototaxistas de la Provincia de Barranca - FEMOPROBA.

La agenda de consistió en evaluar los procedimientos para las licencias de conducir, costos de credenciales, deudas de tránsito y/o transportes, servicio al usuario, conformación de paraderos universales entre otros.

Seguiremos trabajando para el mejoramiento del transporte público de vehículos menores en nuestra provincia.

Poder Judicial autoriza viaje a Colombia a Nadine Heredia por temas de salud

El juez Leodán Cristóbal Ayala declaró fundado "en parte" el pedido de la exprimera dama de viajar para un examen médico en Colombia.



El Poder Judicial autorizó el viaje de Nadine Heredia, esposa del exmandatario Ollanta Humala, con el fin de que sea sometida a un examen médico en Medellín. Colombia.

juez Leodán Cristóbal Ayala declaró fundado "en parte" el pedido de la exprimera dama para que pueda realizarse unos estudios pre quirúrgicos de hiperparatiroidismo primarios en una clínica particular en dicha ciudad colom-

Sin embargo, el ma-

gistrado dispuso que la autorización de salida del país de Heredia se ejecutará cuando su decisión quede consentida o ejecutoriada por la instancia superior.

Asimismo, Cristóbal Ayala declaró fundada la oposición de la Fiscalía sobre el acceso efectivo a la doble instancia y la formalidad de la presentación de la cita médica.

Además, el juez resaltó las reglas especiales de control que debe cumplir Nadine Heredia durante la ejecución de su viaje a Colombia se exigirán cuando esta decisión quede ejecutoriada.

DATOS

En junio de 2023 se rechazó un pedido presentado por el abogado de Nadine Heredia para viajar a Colombia y atenderse en una clínica de Medellín.

Nadine Heredia y Ollanta Humala son investigados por el presunto delito de organización criminal en el caso Gasoducto Sur Peruano. Heredia enfrenta cuatro investigaciones por presunto lavado de activos y corrupción.

(Diario Correo)





Manuel Mendoza cuestiona a prefecta regional

Rondero amenaza con movilización en todo Ancash

El dirigente de los ronderos de Ancash, Manuel Mendoza Ramos, arremetió en contra de la prefecta regional Pamela Almonacín a quien dijo que está indebidamente en el cargo porque solo atiende intereses de orden político partidario.

Sostuvo que la autoridad política lejos de estar al lado de los problemas de la gente del campo y buscar las soluciones al tema de inseguridad en que viven los hombres del campo, está desconociendo a los verdaderos ronderos y está

conformando otros grupos ronderiles que no son conocidos en el ámbito regional.

Manuel Mendoza dijo que esto solo busca la desunión de los hombres del campo y provoca más debilidad para hacer frente a los delincuentes que buscan robar a los campesinos por la desprotección del cual son objeto.

El rondero dijo que ya se encuentran debidamente organizados para una movilización que se producirá en la semana que viene, previo a ellos sostendrán un nuevo

acercamiento a las autoridades policiales y fiscales, para dar cuenta de una serie de aspectos en materia de inseguridad que viven.

Mendoza Ramos, dijo que el asedio de los ciudadanos venezolanos y de otras nacionalidades que cometen delitos, vienen llegando a las comunidades campesinas para robarles sus pertenencias. Los comuneros están amenazando con tomar con sus propias manos la justicia.

(Arnaldo Mejía Bojórquez)





UBICANOS EN JR. FRANCISCO ARAOZ N° 142 (REF. AL COSTADO DE SUNARP - INDEPENEDENCIA - HUARAZ)

Ubícanos en Jr. Francisco Araoz N° 142 – Independencia – Huaraz



(043) 421359



999 862 601

Elementos de "gota a gota" con las horas contadas

Coronel PNP Gastón Alzamora advierte presencia de estafadores

El coronel PNP Gastón Solórzano, Alzamora jefe de la región Policía de Ancash, ha manifestado su preocupación por la existencia de la banca informal en la ciudad de Huaraz y demás pueblos del Callejón de

los Conchucos.

En cuanto a la banca informal dijo que se trata de los préstamos del denominado "gota a gota" sistema ilegal financiero que viene causando problemas económicos

Huaylas y de la zona de y sociales a quienes toman esa modalidad de préstamo y no saben cuándo acabarán de pagarlos.El Oficial PNP dijo que la ciudadanía tiene que tener cuidado para realizar este tipo de préstamos y pedimos a los medios de comunicación que hagan extensivo esta preocupación y alerten a la población que inescrupulosos ciudadanos están llevando a cabo esta práctica ilegal para luego timar a sus ocasio-

Se sostiene que muchos de los "prestatarios" no pueden pagar sus deudas el cual motiva que sean objeto de amenazas y hasta les envían fotos amenazantes en donde les alertan que

pagar sus préstamos de manera oportuna.

Por lo demás el coronel Alzamora, dijo que vienen trabajando para desarticular estás bandas que proceden del país vecino de Colomhia

(Arnaldo Mejía Bojórquez)



CONVOCATORIA PARA LA ADQUISICIÓN DE BIENES

Segunda convocatoria para la "ADQUISICION DE TOTEM INFORMATIVO, PARA LA IMPLEMENTACION DEL AMBIENTE DEL JUZGADO DE FAMILIA DE CARHUAZ, QUE FORMA PARTE DEL PRE FAMILIA 0067 DE LA CORTE SUPERIOR DE JUSTICIA DE ANCASH" según EE.TT. (Especificaciones Técnicas).

Se le agradecerá enviamos su propuesta econômica (cotización), para lo cual se requiere de la presentación de los ANEXOS 05 Y 06, además de los documentos requeridos en las specificaciones técnicas de ser el caso

CRONOGRAMA

Convocatoria	17 de noviembre del 2023
Consultas y Observaciones: Correo: <u>Ingistinaesjan@pi gob pe.</u> Telélone: 043-487150 Anexo 26063 - 26084	Del 17 al 20 de noviembre del 2023 En el horario de 08:00 am a 04:00 pm
Presentación de ofertas:	21 de noviembre del 2023 En el horario de 08:00 am a 11:59 pm

Sus ofertas podrán ser presentados de formato digital (PDF), en un solo archivo al correo: mesadepartesosjancash@pj.gob.pe o de forma física por la mesa de partes de presidencia – Gerencia de Administración Distrital de la Corta Superior de Justicia de Ancash, sito en Plaza de armas s/n Huaraz.

Importante:

- Señalar expresamente el cumplimiento de las especificaciones técnicas.
- Incluir todos los tributos, seguros, transportes, inspecciones, pruebas y cualquier otro concepto que le sea aplicable y que pueda incidir sobre el valor de la adquisición.
- Presentar su propuesta en moneda nacional (soles).
- En caso de tener observaciones o consultas a las específicaciones técnicas, favor de formularlas a través del correo electrónico o via telefónica, así mismo en caso de imposibilidad de cotizar señalar el motivo.
- Señalar vigencia de colización no menor a 30 días.

Enlace a especificaciones técnicas:

https://drive.google.com/file/d/1EC0roVWN3REGxNRd3ldjgrlkF1PJwRt-/view?usp=sharing

Enlace a los Anexos 05 y 06:

https://docs.google.com/document/d/1I-cnRiMTLhugKTnPVD65QLIfYBDvYLA/edit7usp=drive_link&ouid=109403038112672811120&rtpof=tru

Seguros de contar con su participación, me suscribo de usted agradeciendo por anticipado su Atendión.

COORDINACIÓN DE LOGÍSTICA Corte Superior de Justicia de Ancash.

CONVOCATORIA PARA LA ADQUISICIÓN DE BIENES

Segunda convecatoria para la "ADQUISICION DE EQUIPOS, MATERIALES E INSUMOS PARA LA IMPLEMENTACION DEL TOPICO DE SALUD OCUPACIONAL DE LA CORTE SUPERIOR DE JUSTICIA DE ANCASH - LEY 29783 SEGURIDAD Y SALUD EN EL TRABAJO" según EE.TT.

Se le agradecerá enviamos su propuesta económica (cotización), para lo cual se requiere de la presentación de los ANEXOS 05 Y 06, además de los documentos requeridos en las especificaciones técnicas de ser el caso.

CRONOGRAMA

Convocatoria	08 de noviembre del 2023
Consultas y Observaciones: Correo: logisticacsjan@pj.gob.pe, Teléfono: 043-487150 Anexo 26083 – 26084	Del 17 al 20 de noviembre del 2023 En el horario de 08:00 am a 04:00 pm
Presentación de ofertas:	21 de noviembre del 2023 En el horario de 08:00 am a 11:59 om

Sus ofertas podrán ser presentados de formato digital (PDF), en un solo archivo al correo: mesadepartesosjancash@pj.gob.pe o de forma física por la mesa de partes de presidencia – Gerencia de Administración Distrital de la Corte Superior de Justicia de Ancash, sito en Plaza de armas s/n Huaraz.

Importante:

- · Señalar expresamente el cumplimiento de las especificaciones técnicas.
- Induir todos los tributos, seguros, transportes, inspecciones, pruebas y cualquier otro concepto que le sea aplicable y que pueda incidir sobre el valor de la adquisición.
- Presentar su propuesta en moneda nacional (soles).
- En caso de tener observaciones o consultas a las especificaciones técnicas, favor de formularias a través del correo electrónico o vía telefónica, así mismo en caso de imposibilidad de cotizar señalar el motivo.
- Señalar vigencia de colización no menor a 30 días.

Enlace a especificaciones técnicas:

https://drive.google.com/file/d/1qJNpHd06CDINB7I4saUfvJSjqSYmRxZ/view?usp=shar

Enlace a los Anexos 05 y 06:

https://docs.google.com/document/d/11-cnRiMTLhugKTnPVD65OLIfYBDvYLA/edit?usp=drive_link&ouid=109403038112672811120&rtpof=tru e&sd=true

Seguros de contar con su participación, me suscribo de usted agradeciendo por anticipado su Atención.

COORDINACIÓN DE LOGÍSTICA Corte Superior de Justicia de Ancash

Magistrado Edhin Campos presentará su libro sobre crimen organizado

Aporte académico contribuirá a fortalecer la cultura jurídica en materia penal.

El doctor Edhin Campos Barranzuela, juez superior titular y presidente de la Segunda Sala Penal de Apelaciones de la Corte Superior de Justicia de Áncash (CSJAN) presentará su libro Crimen Organizado: Enemigo social del Estado Peruano.

El evento se llevará a cabo el martes 21 del corriente, a partir de las 4:30 p.m., en el paraninfo del Palacio de Justicia de Áncash.

La presentación estará a cargo del fiscal superior titular, doctor Jorge Luis Temple Temple, así como de

los doctores José Luis La Rosa Sánchez Paredes y Óscar Severiano Fernández, Durand juez superior y abogado litigante, respectiva-

La obra consta de ocho capítulos y ha sido publicada por el Grupo Editorial LEX & IURIS.

La actividad está dirigida a magistrados/as, fiscales, abogados/as, estudiantes universitarios/as y al público en general.

(NP: Órgano de Imagen Institucional

Corte Superior de Justicia de Áncash)



Violencia sexual crece en la provincia de Huari

Álgidos temas fueron tratados en COPROSEC en Huachis



Como en todo lugar hay preocupación por la seguridad ciudadana, Huari con un gran número de distritos y centros poblados, no está

exento de los problemas de delincuencia en la zona urbana y rural.

Se da cuenta que, en el distrito de Huachis, realizó de mane-

descentralizada la XI sesión ordinaria del Comité Provincial de Seguridad Ciudadana (Coprosec) de Huari y la Instancia Provincial de Concertación.

El evento se realizó en el auditorio de la Municipalidad Distrital de Huachis y estuvo presidido por el alcalde de la

Municipalidad Provincial de Huari, Ing. Lorgio Ríos Ocaña, en su condición de presidente del Coprosec.

En la estación de pedidos, César Bravo Hinostroza, miembro representante de la UGEL Huari, solicitó que se incorpore a la agenda del día la problemática embarazo precoz en adolescentes que se viene incrementando en la provincia de Huari.

Ànte ello, el titular de la UGEL Huari, propuso que se realice el diagnóstico situacional de la población vulnerable, plan de intervención y el fortalecimiento de capacidades a los estudiantes en orientación y consejería psicológica.

De la misma manera, Elena Peggy Villa Tre-jo, del CEM, propuso que se desarrolle un pasacalle, bajo el lema

'salvemos a las niñas de la violencia sexual", marco del Día de Eliminación de la Violencia contra la Muier, a llevarse a cabo el día lunes 27 noviembre, en la ciudad de Huari, la propuesta que fue aprobada.

Félix Armando Crisóstomo Salvatierra, director del Hospital Apoyo Huari, realizó el diagnóstico situacional de limitaciones nosocomio huarino que a la fecha no cuentan con ambulancias y solo tienen médicos generales y otros. Al respecto, el burgomaestre de la provincia de Huari, Lorgio Ríos Ocaña, mostró su disposición en trabajar articuladamente con los alcaldes distritales e instituciones a través de la firma de convenios para el desarrollo del sector salud a nivel de la provincia de Huari.

. (Arnaldo Mejía Bojórquez)





Muertes de prematuros un gran problema se salud en Ancash

DIRESA y el VRG en lucha constante para evitar más muertes



El último viernes 17 de noviembre, se conmemoró a nivel mundial el Día del

Recién Nacido Prematuro, fecha en que los medios de comunicación conocieron a profundidad la gran problemática de salud en este grupo de nacidos que en un porcentaje alarmante se mueren en todo el mundo.

Lidia Figueroa, médico del hospital Víctor Ramos Guardia de Huaraz, señaló que este tema es un problema de salud pública sin solución a la fecha en la región Ancash.

Se entiende que es un problema no conocido que el estado no brinda atención a los recién nacidos a nivel del mundo, es por eso que la Organización Mundial de la Salud (OMS) cuestiona las muertes neonatales debido a la falta de atención oportuna.

Este grave problema de atención influye en la tasa alta de mortalidad de los prematuros. Pues la falta de infraestructura, logística y el personal asistencial adecuado, empeora la situación y no hay tratamiento oportuno para estos casos.

La región Ancash a nivel nacional, ocupa el 5° lugar por muertes de nacidos prematuros. El cual debe llevarnos a una reflexión a todos en especial a las autoridades, para crear mejores condiciones en la atención primaria de salud.

En estadísticas en nuestra región, los nacidos son 11, 700 al año, de los cuales el 16% son prematuros y de estos el 7% fallecen, el cual

alta mortalidad de los nacidos prematuros, la causa va más allá de la gestante, es el trabajo pre concepción con las adolescentes, el seguimiento y la captación oportuna de la gestante para brindarle el soporte oportuno para que los nacidos prematuros tengan mejores condiciones para su atención. En los establecimientos de salud, que son el primer nivel de atención, se debe de fortalecer el seguimiento, el trabajo articulado y multisectorial para realizar una captación temprana de la gestante. Manifestó Andrea Bocanegra Coordinadora Regional del Componente Neonatal DIRESA.

(Arnaldo Mejía Bojórquez)

Turismo es locomotora del crecimiento y este año generará US\$ 8,000 millones en divisas



viceministra de Tu-La rismo. Madeleine Burns. sostuvo que el Gobierno ha destinado recursos para el desarrollo de una importante cartera de proyectos del sector porque reconoce el potencial del turismo para lograr un desarrollo descentralizado y que este año generará el ingreso de más de 8,000 millones de dólares en divisas.

"El turismo es una realidad, es como una locomotora del desarrollo sostenible económico, social y ambientalmente. Por eso es necesario canalizar más inversiones a este sector", manifestó durante su participación en el bloque Reactivando los motores de crecimiento y empleo, de CADE Ejecutivos 2023.

En su presentación invitó a los empresarios a invertir para el desarrollo de los circuitos turísticos.

"El Estado lo mediante la haciendo ejecución de una importante cartera de proyectos. Pero también requerimos la participación del sector privado porque finalmente son las empresas las que dan el servicio a los viajeros", dijo.

Aporte a la economía

Resaltó que el turismo genera más de un millón de empleos, alrededor de 5.7% de la Población Económicamente Activa (PEA), y contribuye con el 2.5% del PBI nacional.

"Esperamos llegar a aportar el 10% del PBI nacional", enfatizó durante su presentación esta mañana.

Comentó que para este año se prevé la llegada de 2.5 millones de turistas internacionales. Para el turismo interno se considera 37 millones de viajes nacionales, un aproximado de nueve millones de turistas.

"Para este año proyectamos que el turismo generará más de 8,000 millones de dólares en divisas", manifestó en su presentación.

Comentó que hay condiciones para duplicar el número de viajeros que nos visitan. "Con ello se podría generar 16,000 millones de dólares en divisas".

podemos lograr nuestro principal porque que es Machu destino,

Picchu, recibe actualmente más de un millón de visitantes al año. Ello con 4.044 visitantes diarios. lo cual se puede incrementar a 4.455 visitantes diarios, agregó.

Para ello consideró el tema de los aforos dinámicos y la venta on line de boletos de acceso.

Plavas únicas

Detalló que como parte de los programas de reactivación inmediata del sector turismo se está trabajando en la promoción de las playas del norte.

"Nuestras playas son bellas. Tenemos las únicas playas de aguas calientes durante todo el año en Sudamérica en la Costa del Pacífico. Además, tenemos el avistamiento de ballenas y el surf", mencionó.

Subrayó que el turismo deportivo en el mundo mueve más de 10,000 millones de dólares. "Es un mercado que lo estamos comenzando a mirar con más atención", dijo.

El objetivo con estos planes es llegar a recibir 4.5

millones de turistas (externos) nuevamente y lo más pronto posible.

Visas nómadas digitales

De otro lado, comentó que la modaldidad de visas nómadas digitales, es un segmento que está en expansión. "En este 2023 esperamos recibir más de 100,000 viajeros. Este martes salió la norma para este tipo de visas, es decir que el nómada digital puede quedarse un año en el país sin tener que salir cada seis meses", sostuvo.

Un visado para nómadas digitales es un tipo de visado que te permite trabajar a distancia para una empresa situada en un país distinto de aquel en el que reside actualmente.

Turismo de reuniones

Burns resaltó que el turismo de reuniones es un segmento importante porque vende más y gasta más. Detalló que aquí tenemos dos ventajas competitivas:

- Atractivos turísticos

- Gastronomía

"Se trata de una ventaja muy grande. De hecho, se están formando los burós de convenciones y esperamos que Lima, que ya es el segundo destino de reuniones en Sudamérica, se ubique en el primer lugar",

Agregó que también se le dará mayor impulso a la promoción de las locaciones fílmicas. "Con Transformers hemos visto que 100 millones de turistas fueron inspirados para visitar nuestro país", anotó. (Andina)



8

Matan a puñaladas a dos adolescentes en pueblo joven Magdalena Nueva



Dos menores de 17 años fueron asesinados tras ser apuñalados en una calle del pueblo joven Magdalena Nueva, en Chimbote. Uno de ellos fue encontrado sin vida en la vía pública, mientras el otro dejó de existir en el hospital La Caleta, hacia donde fue llevado por sus familiares. La Policía ha iniciado una investigación sobre este doble crimen que ha conmocionado a este vecin-

dario. Los cuerpos de los adolescentes presentaban cortes en diversas partes del cuerpo, lo que hace suponer que los asesinos actuaron con gran ferocidad.

(Chimbote Noticias)



Camioneta de Serenazgo protagoniza choque múltip



Una camioneta de Seguridad Ciudadana de Nuevo Chimbote protagonizó un choque múltiple en la intersección de las avenidas Argentina y Anchoveta. El accidente ocurrió cuando la unidad estatal se dirigía a atender una emergencia.

Según informaron, el patrullero del Serenazgo salió con dirección a la Panamericana Norte con el fin de iniciar una persecución a un grupo de delincuentes aue acababa de perpetrar un robo en el sector de Brisas del Mar.

El fuerte impacto provocó que el vehículo de Seguridad Ciudadana colisionara con otras dos unidades en plena esquina y terminara chocando con la pared del Hospital de EsSalud del distrito sureño. Las lesiones en los conductores y pasajeros, por fortuna, fueron leves.

(Chimbote Noticias)

Dictan 9 meses de prisión preventiva para sujeto que vendía drogas en la Esperanza Alta

Un micro comercializador de drogas en identificado Chimbote. como David Echevarría Velásquez, fue enviado al penal de Cambio Puente por el periodo de nueve meses.

La juez Susana Quispe Trujillo dispuso el internamiento en el centro penitenciario de Echevarría Velásquez al declarar fundado el pedido de prisión preventiva de nueve meses en su contra.

Durante ese periodo de tiempo el acusado será investigado por el delito de favorecimiento al consumo ilegal de drogas tóxicas mediante actos de tráfico.

Fue la fiscal Ana María Hernández Jáuregui, de la fiscalía de

delitos de Tráfico Ilícito de Drogas, que solicitó la medida coercitiva para David Echeverría de quien expuso los hechos cuando fue detenido por la policía.

El último 3 de noviembre, en horas de la noche, en el pasaje Amazonas del pueblo joven Esperanza Alta, hasta donde se trasladaron los efectivos policiales al lograr obtener información confidencial que en ese horario se realizaría la venta de drogas por parte del sujeto apodado "Davichi-

El personal policial se mimetizó como civiles y es así que logran divisar a dos sujetos en actitud sospechosa y procedieron a intervenirlos. David Echevarría esta-



ba acompañado de otro sujeto, presuntamente un consumidor de drogas que también fue intervenido.

En el registro personal a David Echevarría le encuentran la cantidad de 210 gramos de marihuana, así como la suma de 39 soles en monedas que sería de la venta de estupefacientes de esa noche. El consumidor

tenía 6 ketes de pasta básica de cocaína, una bolsita conteniendo marihuana.

El investigado David Chavarría carecía de los arraigos domiciliario,

laboral y familiar lo que sumado al peligro procesal de mostrarse renuente a la acción de la justicia la juez Susana Quispe Trujillo declaró fundado el pedido de prisión preventiva.

(Chimbote Noticias)

DREA promueve concurso para docentes

"Creciendo en Diversidad, Rompiendo Barreras"



La Dirección Regio-nal de Educación de desarrollará Áncash, un concurso regional de Buenas Prácticas en Educación Básica denominada "Creciendo en Diversidad, Rompiendo Barreras

La DREA desarrollará el Concurso Regional de Buenas Prácticas Este concurso, a fin de rea-lizar un reconocimiento al docente por su buen desempeño profesional v sus aportes a la innovación educativa a nivel regional. Este

importante

concurso cuenta con dos categorías (Buena Práctica en Gestión Escolar -BPGE y Buena Práctica Docente - BPD), está dirigido a los profesionales docentes y no docentes en la condición de nombrados o contratados bajo cualquier modalidad, 'y al personal directivo (directores. subdirectores y coordinadores académicos) designados o encargados de manera voluntaria.

El concurso permitirá identificar, valorar las iniciativas, aportes pedagógicos y de gestión en el trabajo colaborativo a nivel regional, considerando los compromisos de gestión escolar y las habilidades de comunicación, autovalimiento, cuidado de la salud, actividades de psicomotricidad y socio afectivas.

La etapa regional del concurso dirigido a los directores se realizará el 13 de diciembre de 2023 y para los profesionales docente y no docente está programado para el 14 diciembre de 2023; entre tanto, el concurso en su etapa UGEL se llevará a cabo los días 22 y 23 de noviembre (BPGE) y los días 4, 5 y 6 dé diciembre (BPD)

(Arnaldo Mejía Bojórquez)

¡Las Águilas campeón de la segunda de Barranca!



Las Águilas de Potao ascienden a primera. El cuadro de anexo ratificó su superioridad en el campeonato de la Segunda División de Barranca y se alzó con el título tras derrotar por 3-1 a su parigual de Los Arenales.

El club potainos cerró la temporada con 10 partidos jugados, ganando 9 y empatando 1. Anotaron 45 goles y recibieron solo 7. ¡Celébralo Potao!

(Luis Arnaldo Salvador Palacín)

Pativilcano recibió Grammy

El percusionista peruano Alex Acuña, natural del distrito de Patvilca, fue reconocido con un premio especial en los 'Latin Grammy 2023'.

En su recorido, el destacado y talentoso artista de 78 años, tocó junto a Elvis Presley, Paul McCartney, Tito Puente, Whitney Houston, Julio Iglesias, Juan Gabriel, Luis Miguel, Plácido Domingo, entre otros íconos musicales.

por el Consejo Directivo

como parte de los Premios Especiales de la 'Excelencia' del Latín Grammy 2023 donde se celebró a grandes figuras de la industria musical latinoamericana

Por medio de las redes sociales de los Latín Grammy, se conoció que Alex Acuña fue galardonada con la distinción en un evento realizado en España - Sevilla.

Como se sabe, Alejandro Neciosup Acuña, conocido

12 de diciembre de 1944, y desde muy pequeño demostró ser todo un prodigio musical: a los 4 años aprendió por sí mismo a tocar la batería y, a los 10, ya integraba bandas locales. Gracias al apoyo de sus padres y hermanos, quienes también eran músicos, tuvo la oportunidad de mudarse a Lima, donde se convirtió en uno de los bateristas de sesión más consumados del Perú.

(Luis Arnaldo

El Premio fue entregado Salvador Palacín) como Alex Acuña, nació el

Alcalde Michell Rivera invierte importante recurso para modernizar el sistema de videovigilancia

· Esta inversión municipal representa el mayor esfuerzo destinado a mejorar la seguridad de parte de las autoridades de turno. Por primera vez en el distrito de Pativilca

se adquieren en 11 meses de gestión municipal, 38 cámaras de videovigilancia y 30 alarmas comunitarias, con la finalidad de fortalecer la capacidad de reacción de los miembros de Serenazgo en coordinación con la Policía Nacional del Perú.

Con esta importante inversión y la mejora tecnológica, el gobierno local liderado por el alcalde Michell rivera Bazalar y su cuerpo de regidores marcan un hito en la seguridad de todos los pativilcanos de la zona urbana y rural al contar con el sistema de videovigilancia de última generación.

Las cámaras de videovigilancia quedarán enlazadas con CECOM - Centro de Comunicaciones de Seguridad Ciudadana de Pativilca y servirán para reconocer a los delincuentes que cometan delitos en nuestra jurisdicción.

En los próximos días, previa coordinación con los dirigentes vecinales se hará entrega de estos dispositivos, los mismos que serán instalados en puntos críticos, de acuerdo al mapa del delito.

(Luis Arnaldo Salvador Palacín)



¡Ingeniera agrónoma se pone la camiseta por la UNAB!



Estudiantes y docentes demostraron su compromiso realizando una jornada de limpieza voluntaria de nuestras instalaciones.

Como parte de la #Responsabilidad #Social que practica la comunidad UNAB y en el marco de las actividades de aniversario de la Escuela Profesional de Ingeniería Agrónoma, está mañana con la participación de sus

estudiantes y docentes, realizaron esta gran labor en nuestra casa superior de estudios.

Agradecemos compromiso y participación de nuestros docentes y estudiantes, quienes se suman a las acciones de responsabilidad social que viene implementando nuestra institución.

(Luis Arnaldo Salvador Palacín)

Celebración del 42 aniversario artístico de Mario Bernachea Camacho

Lima, 13 de noviembre de 2023 (JOSVIC) - Está por llegar el 19 de noviembre, momento especial y único que encantará a todos los amantes del arte y la

Mario Bernachea Camacho, un distinguido músico de nuestro querido Cajatambo, celebra con júbilo su 42º aniversario artístico. En esta ocasión, se extiende una invitación cordial a todos los amigos de Cajatambo, Oyon, Ocros, Chiquian, así como de diferentes lugares de los departamentos de Cusco,

Arequipa y Ayacucho, para conmemorar y compartir este extraordinario hito.

El evento, diseñado para fundir las melodías de distintas latitudes junto a los deleites culinarios típicos de Cajatambo, abrazará la diversidad musical gastronómica. La promesa de una tarde amena y enriquecedora embriagada por los acordes e influencias del norte y el sur, el noreste y el sureste del país, garantiza una maravillosa integración cultural que perdurará en la memoria de cada asistente.

La Banda Poquian de Cajatambo, con su ejecución musical inigualable, será la piedra angular en este espectáculo único que tendrá lugar en el Tambo del Veco. Con el olor fragante y el sabor estremecedor del picante de cuy y el delicioso mate típico parí como platillo de fondo, todos están invitados a sumergirse en esta experiencia singular.

La solemnidad de este evento se verá enriquecida por la presencia y el apoyo de cada uno de ustedes, lo



que sin duda dará brillo y autenticidad a esta celebración tan especial. ¡Acompáñanos

esta jornada memorable para honrar y enaltecer la trayectoria de Mario Bernachea Ca¡Nos vemos allí! (Luis Arnaldo Salvador Palacín)

Municipalidad distrital de Paramonga clausura con éxito curso de inyectables y cuidados del adulto mayor



La Municipalidad Distrital de Paramonga en coordinación con el Grupo Santa Rosa de Lima, realizó la clausura y entrega de certificados a los participantes por haber concluido satisfactoriamente el curso de Invectables, Manejo de Volutrol y Vitamina Ć Endovenosa Cuidadores del Adulto Mayor, desarrollado en el auditorio de la comuna distrital. De la ceremonia, participaron el alcalde distrital de Paramonga Luis Eduardo Arrestegui Pajuelo, presidenta del Comité de Damas de Paramonga Sra. Susana del Rosario Arrestegui Pajuelo,en representación del Grupo Santa Rosa de Lima Dr.Herber Morales.

> (Luis Arnaldo Salvador Palacín)

12

Domingo 19 de Noviembre del 2023

Prensa Regional

DEPORTES

Las urgencias a resolver de Juan Reynoso si quiere salvar su cabeza ante Venezuela



¿El ciclo está cumplido con Juan Reynoso?, es hoy la pregunta que se hacen los hinchas de la Selección Peruana, prensa nacional y extranjera y todo aquel que sin ser fanático del fútbol haya visto en acción a la blanquirroia. Van cinco partidos en estas Eliminatorias 2026: somos últimos con un punto, cero goles, un remate a puerta y hasta da la sensación de que no se puede mejorar porque somos inestables y fecha a fecha jugamos peor. La culpa claro que es compartida, pero si la cabeza, el líder, no corrige, mucho no cambiará la historia el martes ante Venezuela. Hav cosas puntuales -casi básicas- por restablecer para salir del hoyo: hallar una pareja de centrales sólida, consolidar a un '10', encontrar la vía al ansiado gol, corregir cambios fallidos de sistemas y perpetuar una base en el '11', que sigue teniendo a Pedro Gallese como el gran sacrificado.

Venezuela llegará empoderada al estadio Nacional porque, a diferencia nuestra, viene haciendo su mejor campaña histórica en las Eliminatorias sudamericanas tras cinco fechas (cuarta con 8 puntos). Si no mejoramos lo anteriormente expuesto, todo seguirá en la "mier..", como dijo Renato Tapia, que por cierto también necesita realizar una autocrítica de inmediato: "Yo creo

que jugamos bien", sostuvo en La Paz, en caliente, mientras los peruanos nos preguntamos qué intenta proponer el equipo. Y no hay que olvidar, un punto clave, que esta selección se está distanciando de la gente. Los jugadores aún tienen espalda por el reciente pasado exitoso, pero, al parecer, el técnico no.

La pareja de centrales Durante sus 13 partidos al mando de la 'sele'. Reynoso puso diferentes nombres en la zaga. Pasaron Miguel Araujo, Luis Abram, Anderson Santamaría, incluso Renato Tapia, a quien colocó en una situación de emergencia en el debut con Paraguay por Eliminatorias. Sin embargo, no había tenido la posibilidad de juntar a Carlos Zambrano y Alexander Callens, los titulares por excelencia sobre todo en la última etapa de Ricardo Gareca. Si estaba uno en la cancha, el otro no, va sea por lesión o decisión técnica.

En La Paz finalmente se dio el ansiado estreno de ambos, pero resultó un fiasco. Zambrano ratificó que no está en plenitud física, muy falto de ritmo, de timing, y teniendo responsabilidad directa en el primer gol boliviano: no cortó un pase entre líneas, precisamente por sus carencias anteriormente expuestas que ya las venía evidenciando en la Liga 1 Betsson con Alianza Lima. Callens, por su parte, bastante lejos del nivel que nos tiene acostumbrado con selección. Aparece en la foto de los dos goles, y su pecado mortal fue no apretar, encimar, cortarle la línea del disparo, a sus rivales

Los dos tuvieron una efectividad de pases por debajo del 80%, un porcentaje terrible tratándose de dos centrales, que por lo general tienen muchos pases fáciles. En resumen. fue el peor partido de ambos desde que se estrenaron juntos en 2014, y que suman 10 encuentros hasta ahora: cuatro victorias, dos empates y cuatro derrotas. Ahora, ¿quién juega ante Venezuela? Reynoso tiene que darse cuenta de que Zambrano no está al 100%, más allá de su jerarquía y lo que representa para el equipo. Reconvertir a Tapia en zaguero por derecha v la duda de Callens o Abram por izquierda, debe estar ahora mismo en la cabeza de Reynoso.

El '10' confiable

Es alarmante que se continúa hablando de Christian Cueva, alguien que hoy tiene pie y medio fuera de Alianza Lima y está lejísimos de ser nuevamente convocado, cuando nos preguntamos de quién debería de manejar los hilos de la 'sele'. Los que más tomaron la posta

de la labor de 'Aladino', quien claro está hizo suyo el puesto durante la etapa de Ricardo Gareca, fueron Christofer Gonzales, André Carrillo y Sergio Peña durante estos 13 partidos de Reynoso. Cada uno con virtudes y carencias, en esquemas distintos, pero en común tuvieron el rol de ser la manija. Claro está que ninguno trascendió y hoy la gran incógnita es: ¿quién hace jugar a Perú?

En La Paz, Piero Quispe fue la gran revelación. El vigente campeón de la Liga 1 Betsson con Universitario no titubeó en la responsabilidad, incluso en el contexto del mal juego de la bicolor, y así lo demuestran sus estadísticas: completó todo el partido, tuvo una efectividad del 95% en sus pases, ganó nue-ve de 10 duelos terrestres v acertó dos de sus tres pases largos. Para ser su debut oficial con la bicolor, el chico de 22 años no desentonó y mete presión para repetir el plato ante Venezuela.

A más de 3600 metros de altura, Quispe muchas veces aseguró el balón en momentos caóticos del juego, incluso más mejor que Yoshimar Yotún y Renato Tapia, los otros dos que tenían también esa función. La riqueza de su técnica se vio expuesta en la capital boliviana, pues dejó mal parado a más de un altiplánico en alguno de sus regates. Siempre la pidió, nunca se escondió y encaró. Su deuda está en ser consistente y también concretar. Que su papel no quede solo en un organi-

¿Cómo se hacen los goles?

Reynoso tiene el rótulo de ser el primer DT de la selección que enlaza cinco partidos sin anotar en la historia de las Eliminatorias. También es el primero en registrar cuatro derrotas consecutivas y, claro, sin marcar. Lamentable, ¿no? Pero atacando el problema es inexplicable cómo podemos tener un

solo remate a portería en cinco encuentros. Pasaron 571 minutos en total –gracias al remate de cabeza de Gianluca Lapadula a los 43' del primer tiempo en Bolivia–, la sequía más grande de una selección sudamericana en toda la historia de la competencia.

"Con lo que me dice la estadística, ¿qué te puedo decir? Es cuestión de interpretación sobre qué es disparo al arco, debería ser un tema muy sencillo. Yo vi que tiramos al arco, quizás no fueron a la portería. Chile pudo haber tirado tres y Pedro Gallese agarró, pero hoy las estadísticas hablan más de expectativas de gol", dijo Reynoso tras la caída contra Chile, una excusa que careció de autocrítica sobre el tema de la falta de eficacia de cara al gol.

De cara al martes contra Venezuela es muy pronto para pensar que se puede hacer mucho en ofensiva para mejorar de forma milagrosa. Pero esto es fútbol y, en especial, Paolo Guerrero y Gianluca Lapadula son los llamados a terminar este terrible registro, que nos sentencia como la única 'sele' sudamericana que no marcó en sus primeros cinco partidos por Eliminatorias Conmebol. Reynoso ya avisó que puede arrancar con Paolo y 'Lapa' como doble punta, y ante Venezuela podría darse el ensayo. "Son dos que nos dan peso en el área y, de acuerdo al momento del juego, lo intentaremos plasmar", aseguró.

Cambios de sistemas fallidos

En Bolivia –y con el resultado en contra–, Reynoso apostó nuevamente por la línea de tres en el fondo, como pasó en un amistoso contra Alemania que resultó un fiasco. El equipo no se siente cómodo con ese replanteo ni existen jugadores con las características necesarias para sostenerlo. Cada vez que lo propuso durante algún partido, amistoso u oficial, siempre terminó corrigien-

do sobre la marcha porque la situación empeoró, como pasó –repetimos– en La Paz. Fueron hasta tres cambios de sistemas y cinco alineaciones distintas durante el juego contra los altiplánicos, que para variar tampoco le terminaron de funcionar. "Mi perspectiva de la línea de tres no es para defender", dijo en sus primeras charlas a la prensa.

La sorpresiva Venezuela de Fernando Batista viene proponiendo un 4-3-3 en sus últimos dos partidos como local, mostrándose compacta en todas sus líneas y con una figura excelsa como Yeferson Soteldo, siendo este un extremo por izquierda. En Lima, y considerando lo irregular que es Perú, quizá mantendrá su propuesta de ataque para buscar los tres puntos. Hoy, para ellos, somos una plaza ideal para ganar de visita. Lo más probable es que Reynoso ponga a prueba su 4-2-3-1 para hacerle frente a la 'Vinotinto' o si quiere ser más arriesgado con el 4-4-2 para generar en ataque, su principal deuda. Pero basta de tantos experimentos y cambios repentinos sobre la marcha.

Gallese y 10 más

Basta con analizar un dato para darnos cuenta del actual nivel de confusión de Reynoso y su comando técnico: Nilson Loyola, Andy Polo y Anderson Santamaría, titulares contra Argentina, no estuvieron ni en la lista de 23 convocados contra Bolivia. Y solo pasó un mes de partido a partido. No existe una columna vertebral, es decir, hay dudas sobre los centrales, los volantes de contención, el creador y el '9'. Salvo Pedro Gallese, que por cierto es el mejor de Perú en estos primeros cinco partidos, es el único que se sabe titular. En un año y tres meses al mando de la bicolor, Reynoso no encontró un '11' base, problema que finalmente viene siendo su cruz y quizá la respuesta al por qué somos últimos.

(Depor)